

## A PARTIR DE MAÑANA SE PODRÁ INICIAR LA INTERVENCIÓN EN LA PRIMERA PLAYA DEL PROYECTO DE EROSIÓN COSTERA DE CARTAGENA

- *La playa N° 5 será la primera en ser intervenida en un tramo de 420 metros.*
- *Se inicia la compensación a vendedores que trabajan en esta playa como parte de la ejecución del proyecto en el marco del plan social*
  - *Se firmó ya acta de inicio de la fase 2, componente 1 del proyecto.*
- *Proyecto en su fase 1 componente 1 completa ya un 14% de ejecución. Avanza el cronograma de obra.*
- *Gobierno Nacional sigue comprometido en la ejecución de este importante proyecto de mitigación de la erosión costera y el cambio climático.*



*Estado actual de parte de la playa N° 5 en Cartagena que se empezará a intervenir*

**Cartagena, 24 de mayo de 2022 (@UNGRD).** Luego de dar trámite a los procesos administrativos y del componente de gestión social del proyecto de Protección Costera en Cartagena, los contratistas de la obra podrán ingresar a partir de este miércoles 25 de mayo a intervenir la playa N° 5 contemplada en el proyecto, por lo que continúa la ejecución del mismo.

Durante 3 meses se intervendrán 420 metros de playa, la N° 5, que está ubicada entre las calles 10 y 13. Allí se dará continuidad a la construcción del espolón 6 que tiene una longitud 150 metros; también se realizará la construcción del espolón 5 que tendrá 175 metros y se dará continuidad a la ejecución de la escollera entre estos dos espolones (5 y 6). Se espera que el relleno de esta playa sea de casi 134.000 metros cúbicos.

*“Desde diciembre de 2021 iniciamos este proyecto que es una necesidad para los cartageneros, buscando mitigar el impacto de la erosión costera y el cambio climático en La Heroica. A partir de mañana podremos empezar la intervención de la primera playa que es la N° 5, esto gracias a un trabajo que se ha podido hacer entre todos los actores que están involucrado en este proyecto y especialmente a que a través del plan de gestión social reduciremos el impacto económico de aquellas personas que trabajan y viven de las labores en esta playa”* manifestó Fernando Carvajal Calderón, Director (e) de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres.

A través de este de Plan de Gestión Social que está ejecutado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo –PNUD-, se realizará la compensación económica durante el periodo que dura la intervención de la playa por la afectación a la generación de ingresos de los trabajadores (carperos, masajistas, kioscos, de mercancías) que están en esta playa.

## **Fase 2 componente 1**

Otro de los anuncios importantes del proyecto, es la firma del acta de inicio que se dio este miércoles en el marco del Comité de Gerencia N° 19 con el cual se desarrollará la fase 2 componente 1, lo que significa la ejecución de las obras entre el espolón 7 y el espolón 8 en la zona de El Cabrero.

Las obras se ejecutarán con el Consorcio Protección Fase II y estas tendrán un valor de más de \$20.306 millones con un plazo de ejecución

de 4 meses. Esta fase incluye la construcción de dos espolones, la escollera de playa, relleno hidráulico y la revegetalización.

Así mismo, se firmó el acta de inicio con el Consorcio Cartagena II, el cual llevará a cabo el proceso de interventoría para esta fase del proyecto con un valor de más de \$909 millones.

## Avance del proyecto

De acuerdo con el último Comité de Gerencia del proyecto que fue llevado a cabo desde Cartagena, el proyecto de Protección Costera En La Heroica en su fase 1 componente 1 lleva un adelanto del 14%, este avance corresponde a la construcción al 100% de la protección marginal comprendida entre el Baluarte de Santo Domingo y el monumento Unión de Los Océanos, una obra de 460 metros con un ancho de entre 16 y 18 metros.

También se finalizó la escollera tipo 2 con sus 998 metros de longitud, la disposición de 45.000 metros cúbicos de roca. La obra se terminó 20 días antes a la fecha estimada que era el 1 de junio.

Actualmente se avanza con el espolón N° 6 que inició su construcción el 28 de abril y se espera esté lista en un plazo de 90 días. Al momento se han intervenido 75 metros lineales y se han dispuesto 3.800 metros cúbicos de roca. También la escollera de playa, entre calles 13 y 12 arrancó el pasado 9 de mayo y se espera también ejecutar en 90 días. Su avance es del 15%.

En total, todo el proyecto contempla mitigar el proceso de erosión a lo largo del borde costero desde el espolón Iribarren, en El Laguito, hasta el centro histórico. Tendrá una intervención de 4.5 kilómetros del litoral y allí se están construyendo seis (6) espolones en Bocagrande; construcción de escolleras (obras hechas con piedras echadas al fondo del agua, para formar un dique de defensa contra el oleaje), la protección marginal desde el espolón existente 14 hasta la curva de Santodomingo en el Centro Histórico de la ciudad, el relleno hidráulico con material arenoso y la construcción de tres (3) rompeolas.